

La institución recibió a 47 profesionales que se reincorporan luego de sus estudios de posgrado en el exterior

95% de las personas regresó con un doctorado

24 MAR 2021 Vida UCR



Las personas exbecarias que se incorporaron en el 2020 a la institución, fueron recibidas en una actividad especial por las autoridades universitarias. Anel Kenjekeeva

La Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (OAICE) dio la bienvenida a **47 personas becarias que se reincorporaron a la universidad** durante el año pasado, luego de concluir sus estudios de posgrado en el exterior.

En esta ocasión, las y los profesionales regresan de Canadá, Estados Unidos, Brasil, Chile, Colombia, México, Alemania, España, Francia, Hungría, Países Bajos, Portugal, Reino Unido, Suecia, Suiza, Israel, Australia y Nueva Zelanda.

En total regresaron **dos con el título de maestría; seis realizaron estudios de maestría y doctorado** y finalmente **39 recibieron su diploma de doctorado**, en especialidades como biología del cáncer, química de suelos, gestión del recurso hídrico, física teórica y computacional, didáctica y enseñanza de la matemática, biofísica computacional y diseño de fármacos, entre otras.

De esta manera se reafirma el compromiso institucional de proveer al país de nuevos especialistas en todas las áreas del conocimiento, con una excelente formación para la generación de conocimiento, para el establecimiento de redes de investigación y proyectos de cooperación encaminados a la solución de las problemáticas globales.

Cada año se realiza una actividad de bienvenida en la que se comparten las experiencias de las personas exbecarias durante sus estudios.

En esta oportunidad la actividad se realizó en la Sala Multiuso contiguo al Aula Magna y participaron el rector, Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta; la directora y subdirectora de la OAICE, la Dra. Diana Senior Angulo y la M.Sc. María Estelí Jarquín; el director de la Escuela de Ingeniería Eléctrica, Dr. Lochi Yu Lo.

En la sala se montó una **exposición de Hernán Arévalo**, grabador costarricense quien prestó su obra para la recepción de esta nueva generación.



En la actividad de bienvenida, las personas exbecarias compartieron sus experiencias estudiando en el exterior. Anel Kenjekeeva

La directora de la OAICE destacó cómo esta nueva generación tuvo que enfrentar **el reto de finalizar sus estudios en la coyuntura de la pandemia**, regresar al país y reincorporarse a la institución en medio de las exigencias y cambios que ha significado la emergencia sanitaria.

Por su parte, Jarquín expresó que el programa de becas largas al exterior representa uno de los **principales instrumentos de internacionalización con el que cuenta la UCR**.

Señaló que cada persona exbecaria es un puente con el mundo que representa para la universidad y para el país la posibilidad de seguir forjando relaciones internacionales duraderas y efectivas con otras universidades del mundo, que se traduzcan en más movilidad académica, estudiantil e investigación conjunta.

La Dra. María Gabriela Morales Scholz, quien realizó su doctorado en Fisiología del Ejercicio en la Universidad de Deakin en Australia, manifestó que tener la posibilidad de estudiar en el extranjero es una oportunidad de oro, pues **se aprenden nuevas técnicas, se trabaja en laboratorios especializados y se adquiere conocimientos que no se tienen en el país**. Además resaltó que ahora regresa con una visión más global, con conceptos y técnicas más innovadoras en su campo de estudio, por lo que buscará emprender trabajos colaborativos e interdisciplinarios, que fue una de las cosas que más rescata de lo aprendido en el exterior.

Por su parte, el rector de la UCR, destacó que cuando las personas tienen la oportunidad de ampliar la formación profesional en otras latitudes, se tiene la oportunidad de obtener otros grandes beneficios en lo cultural, en lo humano y en lo familiar.

“La formación de personal docente y funcionario es uno de los compromisos de mayor importancia de la Universidad de Costa Rica, por cuanto está íntimamente relacionado con el fortalecimiento integral de la docencia, investigación y la acción social. De particular importancia es el **aporte del personal graduado al desarrollo de los programas de investigación y de posgrado**”, concluyó Gutiérrez.

De estas 47 personas, cinco nuevos especialistas se integraron a las sedes del Caribe, Occidente, Atlántico y Pacífico. Y en relación a las áreas del conocimiento 1 es de Ciencias Agroalimentarias, 8 de Artes y Letras, 8 de Ciencias Sociales, 9 de Ingeniería, 13 de Ciencias Básicas y 3 de Salud.

Como parte de las actividades de bienvenida, en varias fechas durante el I Ciclo Lectivo se realizará la actividad “Conozca mi tesis”, donde se presentarán las investigaciones desarrolladas por las personas becarias durante sus estudios en el extranjero.



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

andrea.marincastro@ucr.ac.cr

